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FECHA: Noviembre 08 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque estropeó la diversión” 

 “Define el PRI hoy 20 dirigencias” 

 “Para marzo, elección extraordinaria local”  

 “¡Bomba en San Cayetano”  

 
“Evaluación justa a la policía: FOR”  

 
“Denuncian a ex ediles por desvío de recursos”  

 
“La certificación policiaca logra avance de 40%: FOR” 

 “Ultimátum de Olvera para que alcaldes salgan limpios” 

 “Denuncia priista a SNTE; peligra la alianza política” 

 
“Permea opacidad programas sociales”  

 
“Moreira sí supo”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Elecciones extraordinarias serán hasta el 18 de marzo: En aproximadamente cuatro meses, los 

municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec tendrán elecciones extraordinarias para elegir, una vez más en menos 
de un año, a sus presidentes municipales, luego de que los comicios del pasado tres de julio fueron anulados por 

irregularidades.  Tras una reunión, los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo determinaron que el 
domingo 18 de marzo se lleve a cabo la elección extraordinaria en los dos municipios, donde se repetirán las votaciones a 

alcaldes, luego de que magistrados hidalguenses encontraran diversas anomalías.  Asimismo, se informó que el próximo 

jueves 17 de noviembre se instalará el consejo electoral para comenzar con los preparativos, como campañas políticas, 
disposición de material electoral, instalación de casillas, entre otros rubros; a pesar de no concluir el proceso electoral en 

Hidalgo.  Para Antonio Carabantes Lozada, secretario de Asuntos Electorales del Partido Acción Nacional (PAN), el único 
órgano facultado para la organización de las elecciones es el propio IEE, así lo indica la ley, sin embargo, no lo puede 

hacer a iniciativa propia, por lo que el Congreso Local será el encargado de ordenar oficialmente la instalación de los 

consejos ciudadanos en cada uno de los municipios.  ―A la par se debe de trabajar en la emisión de una convocatoria 
para una elección de carácter extraordinario en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec; debe existir una convocatoria para 

que el proceso cumpla con los términos y los tiempos que marca la propia ley, es decir, es un proceso electoral en 
conjunto‖, indicó el panista.  En las elecciones del 3 de julio pasado en Xochicoatlán, Felipe Juárez Cuevas de la alianza 

Juntos por Hidalgo (PRI, Panal y Verde Ecologista), resultó ganador por tan sólo cuatro puntos de ventaja sobre su 
adversario, Baltazar Soni Guillermo, quien representó a la coalición Poder con Rumbo (PT y Convergencia). Sin embargo, 

de primera instancia en este municipio de la Sierra Alta, ambas alianzas habían empatado con mil 659 votos y se realizó 

un conteo de las urnas, el cual fue declarado ilegal por los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, 
debido a que los institutos políticos no firmaron las actas circunstanciadas de los resultados, por lo cual llamaron a 

elecciones extraordinarias, sin que haya fecha para realizar otros comicios municipales. Por su parte en Santiago 
Tulantepec, los magistrados de la Sala Regional de Toluca invalidaron los comicios municipales, donde habían ganado el 

candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Pedro Pablo Flores Alva.  En el primer caso, las autoridades 

determinaron la nulidad en Tulantepec por violaciones a principios constitucionales, al acreditarse que un ministro de 
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culto realizó proselitistas.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Elecciones extraordinarias: Es la segunda ocasión que el estado de Hidalgo no puede concluir sus elecciones 

municipales en un primer intento, con la votación original de los ciudadanos. Al igual que con los procesos para renovar 
ayuntamientos en 2008, en esta ocasión no bastaron los conteos de población insaculada, ni la determinación de grupos 

políticos por sacar adelante un proyecto democrático; en aquella vez fueron tres las demarcaciones en las que se 
repitieron sufragios: Zimapán, Emiliano Zapata y Huazalingo. Para este último proceso municipal, a cuatro meses de la 

votación del 3 de julio, se determinó en tribunales federales que se debe volver a votar en Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec. No sé cuál sea el parámetro para determinar que está pasando con las elecciones municipales de Hidalgo 
que en, por lo menos, las dos últimas ocasiones, no se pueden concluir en tiempo y forma, sino hasta las últimas 

instancias. Si bien la ley permite y faculta a los partidos políticos participantes el poder refugiarse en las instancias 
federales de no estar satisfechos con las locales, el repetirse de nuevo una elección municipal además de caro para el 

estado, es desgastante para la población. Tal vez aprovechando la efervescencia política de las elecciones presidenciales, 

las extraordinarias sirvan como buen ejercicio para que los habitantes de dichas localidades donde se volverá a votar 
puedan experimentar un proceso, meses antes del mayor de todos, que será votar por un nuevo mandatario nacional. 

Como dato curioso, se determinó el 18 de marzo, Aniversario de la Expropiación Petrolera, como día de las 
extraordinarias para dos municipios hidalguenses, además de que por segundo proceso consecutivo se anula una 

votación por cuestiones de intervención de la Iglesia Católica. En 2008 fue en Zimapán, donde se acusó al que a la postre 
resultará alcalde electo, José María Lozano, de usar propaganda con la imagen de la Virgen de Guadalupe, y para esta 

última ocasión, en Santiago Tulantepec, se señala al párroco de la localidad como responsable de influir en la decisión de 

la gente por supuestamente haber pedido que se elevaran plegarias a favor de un candidato y no de todos. Ni modo, 
tendrán que volver a votar.  (Eduardo González, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Petistas realizan congreso para renovar sus comités municipales: Los 88 delegados del Partido del 
Trabajo (PT) en Hidalgo realizaron su Congreso estatal extraordinario con lo cual inicia el proceso de renovación de 

comités municipales en el estado, encargados de emitir las convocatorias y validación a los trabajos en el estado. Dichas 

Comisiones quedaron integradas a nivel estatal por 10 personas, la Comisión Estatal de Elecciones Internas y por 10 
personas la de Vigilancia de Elecciones Internas. En el evento, se informó que la lista quedó de la siguiente manera: 

Claudia Mendoza Lara y Jaime Ruiz Cruz (coordinadores estatales), Juan Manuel Macías Cruz (Tianguistengo), Fernando 
Olvera Guzmán (Tulancingo), Humberto Pacheco Miralrio (Mixquiahuala), Francisco Díaz Lara (Tlaxcoapan), Jorge Alberto 

Hernández Cortes (Huautla) y Hermilo Godínez Ramírez (Pachuca).  Los delegados que asistirán al Tercer Congreso 
Nacional Extraordinario del PT cumplirán con el Incidente de Ejecución de sentencia SUP-JDC-2638/2008 y SUP-JDC-

2639/2008 Acumulados, dictado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el pasado 

primero de julio, se realizará a través del sistema de votación que decida el propio Congreso Estatal Extraordinario. Los 
nuevos delegados tomaron protestas ante el Diputado Local de Tlaxcala, Joaquín Pluma.  Claves-Convocatoria  • Ayer 

el PT celebró su Congreso Estatal Extraordinario en Hidalgo; donde fueron convocados 88 Delegados, de los diferentes 
municipios. • Se desarrolló la elección de los integrantes de las comisiones estatales de Elecciones Internas y de 

Vigilancia de Elecciones Internas con miras al próximo proceso electoral. (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Partidos de la izquierda acatan encuesta nacional: La forma de elección que acordaron tanto Andrés 
Manuel López Obrador como Marcelo Ebrad Casaubón,  para la elección del candidato de izquierda para los comicios del 

próximo primero de julio del 2012, es lo mejor que se ha dado hasta el momento para evitar división y fracturas, 

manifestaron los dirigentes en el estado del PRD y Movimiento Ciudadano, Pedro Porras Pérez y María Cruz García 
Sánchez, respectivamente.  Al  respecto García Sánchez, manifestó que se trata de un acuerdo de civilidad para poder 

impulsar a quién esté mejor posicionado entre los militantes, seguidores y simpatizantes de los partidos de izquierda que 
de esta manera buscan impulsar y llevar al triunfo a un candidato común. ―Nosotros como partido vemos que es positiva 

la forma en que los principales candidatos que son Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, y en nuestro caso 
como los demás sabemos que debemos respetar los resultados y esperamos que la población que es encuestada tome 

una buena decisión porque de eso depende quién será nuestro candidato a la presidencia del país‖.  Por su parte el líder 

del PRD en Hidalgo, manifestó al respecto que la encuesta para elegir al candidato de izquierda es acertada ya que se 
trata de un mecanismo que les permitirá llegar a las elecciones del 2012 con una candidatura fuerte y con los diferentes 

institutos políticos unidos en torno a una sola figura, además de que se deja a un lado la posibilidad de fracturas 
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internas.  ―Es una buena decisión la que tomatón tanto las direcciones nacionales como las figuras que tenemos para la 

contienda que son Marcelo y Andrés Manuel, porque creo que es el mejor de los mecanismos de que saquemos una 

candidatura fuerte y unida y confiamos en la palabra empeñada de los dos personajes  de que se irá a los comicios con el 
mejor  posicionado‖.  Ambos dirigentes manifestaron en estos momentos la encuesta es aplicada en todo el país a la 

población abierta no solamente a militantes, simpatizantes o seguidores de ambos personajes ya que se trata de conocer 
el punto de vista de todos los sectores de la población en un asunto que será de trascendencia para México ya que se 

trata de elegir una propuesta para llevarla a las urnas el primer día de julio del próximo año (Jaime Arenalde, página 

04) 

Síntesis-Renovarán en PVM a sus integrantes rumbo a 2012: Como parte de las acciones a seguir para el proceso 

federal del 2012, el Partido Verde Ecologista de México, renovará y ratificará en su caso durante la semana en curso a los 
integrantes de los comités municipales, aseguró el dirigente estatal de ese partido Jorge Malo Lugo.  Al respecto 

manifestó que al mismo tiempo en que se esperaban los resultados de las determinaciones del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, respecto a los recursos de inconformidad por los resultados en los comicios municipales 
de Julio pasado, iniciaron una etapa de reforzamiento de estructuras en todo el estado.  En ese sentido refirió que para 

ello a la fecha se ha logrado consolidar lo relacionado a sus siete coordinadores distritales y en la semana que inicia se 
pretende dar un segundo paso con la renovación  o en su caso ratificación en sus cargos de los representantes de los 

comités municipales.  ―Dentro del Partido Verde estamos en una etapa en la que ya estamos avanzando dentro de la 

estructura para el próximo proceso electoral  y me refiero a que en estos momentos ya tenemos a nuestros siete 
coordinadores distritales y estamos trabajando con nuestros operadores políticos en cada uno de los municipios donde el 

partido tiene presencia y derivado de esto el 11 de este mes renovaremos o ratificaremos en su caso  a los comités 
municipales‖.    En ese sentido refirió que la finalidad de todas estas medidas será la de estar preparados en el PVEM 

para enfrentar una elección federal que para su instituto político es tan importante como los demás procesos debido a 
que esta vez se decidirá respecto al parido y la persona que estarán al frente de la nación por los siguientes seis años en 

el caso del Presidente de la República, además de diputados y senadores.  ―Estamos preparándonos dentro del Partido 

Verde, para afrontar una elección federal importante y nos preparamos ya sea para ir solos o en una alianza y 
lógicamente como se ha visto y  lo ha manifestado la dirigencia nacional, sería con el Revolucionario Institucional y 

nosotros acataremos las instrucciones que nos dé el Comité Nacional de nuestro partido‖. (Jaime Arenalde, página 
04) 

Criterio-Definirá PRI la dirigencia para comités locales: Este martes quedarán definidas las dirigencias de 20 

comités municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), contempladas en la convocatoria emitida el 21 de 
octubre. Conforme al documento, en los municipios en donde hubo el registro de más de una planilla, hoy sesionarán los 

integrantes del Consejo Político Municipal para determinar mediante votación sobre cada uno de los aspirantes a la 
presidencia del Comité y al secretario general. Los municipios que para mañana ya tendrán que contar con sus cartas de 

mayoría son Tlaxcoapan, Nicolás de Flores, San Agustín Metzquititlán, Tlahuiltepa, Agua Blanca de Iturbide, Huehuetla, 

Emiliano Zapata, Xochiatipan, Zempoala, Molango de Escamilla, Cardonal, Chilcuautla, Alfajayucan, La Misión, Pisaflores, 
Jacala de Ledezma, Omitlán de Juárez, Tepeapulco, Tlanalapa y Tlahuelilpan. Según los requisitos, cada uno de los 

participantes debió haber buscado el apoyo de los sectores y mediante un escrito deben dejar constancia de que cuentan 
con arraigo y "prestigio entre la militancia y la sociedad, tener amplio conocimiento de los postulados del partido y 

reconocido liderazgo". Junto a los requisitos que existen para asumir el cargo, deberán contar con una constancia de 

residencia fehaciente de tres años, expedida por autoridad competente, a menos que hayan salido del municipio para 
cumplir con tareas partidistas o funciones de carácter público. Junto con ello, también deberán mostrar que han cumplido 

tres años de militancia. En los casos de quienes ocupen un cargo de elección popular, de dirigente partidista ejecutivo 
territorial o se desempeñen como servidores públicos de mando medio o superior, solicitar licencia al cargo, a la fecha de 

presentación de la solicitud de registro, misma que deberán mantener al menos hasta la conclusión del presente proceso 

interno. Conforme a estas reglas, el proceso seguirá hasta concluir los 56 municipios en los cuales por determinación 
estatutaria del Revolucionario Institucional deberán ser renovados con miras a las elecciones de 2012.(Jorge Martínez, 

página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Intensifica IFE labor de credencialización: Mediante una campaña intensa de promoción, el Registro 

Federal de Electores buscará credencializar a los casi dos mil ciudadanos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán que se 
encuentran imposibilitados para participar en las elecciones extraordinarias por tener micas "03". Ana Alicia Hoyo Chalit, 

titular del RFE en Hidalgo, planteó que aun cuando no existe una fecha para celebrar los comicios, ya analizan la forma 

de atender de mejor manera a los habitantes de esos dos municipios. Además, informó que en ambos municipios existen 
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módulos itinerantes que bien podrían atender a todos aquellos que por morosidad, desinterés o falta de tiempo no han 

realizado su cambio. En el caso de Santiago Tulantepec, en la actualidad existen mil 437 electores que deben realizar su 

trámite en el módulo del Instituto Federal Electoral, mientras que en Xochicoatlán son 390. Una vez que el Instituto 
Estatal Electoral programe la celebración de los comicios extraordinarios, ajustarán sus tiempos para esos dos municipios, 

dijo Hoyo Chalit, para generar la nueva lista nominal que será utilizada en la jornada. También recordó que todos 
aquellos que tengan credencial para votar con terminación "03" podrán realizar su canje antes del 15 de enero y podrán 

recogerla como límite el 31 de marzo. Sin embargo, en estos dos municipios podrían cambiar las fechas de cierre y 

entrega, todo dependerá de las fechas que determine el IEE. Hoyo Chalit informó que ya fueron notificados sobre los 
comicios extraordinarios por la instancia estatal, ya sólo resta conocer la fecha. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Capacitar a nuevos ediles costó $120 mil: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) contrató los 
servicios del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores Monterrey (ITESM) para que los presidentes municipales 

electos conozcan las bases de la administración municipal en cuanto a seguridad pública, finanzas y obra pública, para lo 
cual pagó un total de 120 mil pesos de los tres módulos de aprendizaje. La ASEH gastó un poco más de 3 mil pesos para 

la capacitación de cada uno de ellos en los cursos que concluirán el 7 de diciembre. Cada edil electo tiene que asistir 

lunes, miércoles y viernes durante más de cuatro horas a sus clases.  El gobierno estatal junto a la auditoría decidió que 
tendrían que regresar a las aulas con el objetivo de que el 16 de enero -fecha en que tomarán posesión- conozcan los 

conceptos básicos en la aplicación de presupuesto y utilización de recursos para los distintos ramos. ―Es para que el día 
16 de enero de 2012 cuando lleguen a la presidencia municipal sepan en qué consiste la Hacienda municipal, desde cómo 

está integrada, ingresos, egresos, patrimonio, que tengan claridad de lo que es su trabajo para evitar tener problemas‖, 

indicó. Los cursos tienen como sede el hotel Holiday Inn en la capital hidalguense; los ediles se dividen en grupos de tres 
para tomar las capacitaciones y en ocasiones algunos mandan a sus representantes como el caso de Eleazar García, 

quien todavía no recibe su constancia de mayoría, por lo cual no puede asistir a las clases. Los 84 alcaldes electos de la 
entidad son capacitados por ―funcionarios de la Auditoría Superior de la Federación, el Instituto de Administración Pública 

y el Tecnológico de Monterrey‖.  A la pregunta de cuánto había gastado la ASEH, el auditor de la entidad explicó: ―claro, 
por supuesto, pues ellos cobran, son los profesionistas que dan los cursos, hay una partida del Programa de Fiscalización 

Superior que da el Congreso de la Unión. ―Es para apoyar a las administraciones municipales, es un recurso federal que 

estamos teniendo, consideramos que esas instituciones reúnen los requisitos para compartir su experiencia a nivel 
nacional en lo que es la gestión de la administración pública municipal y hay que aprovecharlo en el estado‖. Además, ―lo 

que pagamos es por tres módulos, estamos pagando algo así como 120 mil pesos entre las dos instituciones para los 84 
alcaldes, si lo dividimos, se le está invirtiendo a cada municipio‖. Entre los tópicos tratados en los cursos están ―la gestión 

de la administración pública municipal, elaboración de proyectos y gestión, entrega-recepción, rendición y transparencia 

en su cuenta pública y otro de los cursos es el tema importante de seguridad pública‖. Según el titular de la ASEH, ―lo 
que hacemos es preparar a todos los presidentes municipales con gente que es experta en la materia; se han presentado 

todos los alcaldes, tienen mucho interés en conocer lo que es la administración pública municipal, porque será un periodo 
de 4 años 7 meses‖.  Uno de los propósitos del gobierno estatal es que los alcaldes tengan la percepción de que deben 

contar con funcionarios capacitados en todas las áreas porque más de cuatro años de mandato ―son suficientes para 

poder hacer un buen papel si desde ahorita se van preparando, si elaboran sus planes‖.  Investigados ••• La Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) denunció ante la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJEH) a 24 ex 

alcaldes del trienio 2005-2008 por el probable desvío de recursos de 52 millones de pesos entre todas las localidades. 
Rodolfo Picazo Molina, auditor de la entidad, reveló que al concluir la fiscalización de sus cuentas públicas se detectó un 

faltante de más de 50 millones de pesos, la mayoría de recursos por obras públicas incumplidas. ―En la procuraduría 
están siguiendo su curso‖, señaló el funcionario público quien evitó mencionar los nombres de los ex presidentes 

municipales que incurrieron en el probable delito de peculado. ―Esto está en la procuraduría, nosotros presentamos las 

denuncias correspondientes, es de 2008, lo más recurrente es obra no terminada, conceptos pagados de obra que no 
fueron ejecutadas‖.  De acuerdo con el titular de la ASEH, la procuraduría estatal será la encargada de analizar el caso de 

alcaldes y en su caso librar órdenes de aprehensión por el delito de peculado en 24 municipios por un monto de 52 
millones de pesos.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Olvera pide a alcaldes aprovechar los cursos: Los presidentes municipales salientes iniciaron las Jornadas 

de Capacitación para la Entrega-Recepción que imparte la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) y la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) para que puedan comprobar los recursos públicos ejercidos y dejen cuentas claras 

cuando dejen el cargo el próximo enero de 2012. Estos cursos tienen el objetivo de que cuenten con los conocimientos 
necesarios para dejar una administración con todo su gasto plenamente justificado y respaldado con base en los términos 
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de la ley local para evitar problemas legales al final de su gestión. El evento estuvo presidido por el gobernador del 

estado, José Francisco Olvera Ruiz, quien mostró su interés porque las administraciones salientes hereden cuentas claras 

a las nuevas que inician su gestión en menos de tres meses. Los alcaldes y su equipo de trabajo recibirán los cursos en 
cuatro sedes: Pachuca, Ixmiquilpan, Tulancingo y Huejutla. ―Queremos darles las herramientas necesarias para que 

tengan un proceso totalmente institucional en el momento de la entrega-recepción, pero nos interesa que no tengan las 
dificultades del cuarto año, es el más difícil porque aún porque ya está concluida la administración, pero aún tienen 

responsabilidades para comprobar y ya no cuenta con el equipo de colaboradores‖, explicó el gobernador del estado.  

―Son puntos básicos para que se observe correctamente un proceso de entrega-recepción, por así decirlo, la última 
llamada, la última oportunidad para dejar en orden la cuenta pública, la comprobación, toda la documentación para que 

en ese cuarto año en el que van a estar solos puedan solventar las observaciones‖, manifestó. El titular del Ejecutivo 
estatal reconoció que la ley con la que cuenta el estado en la actualidad tiene muchas lagunas, pues el único que puede 

ser castigado por malos manejos el presidente municipal, pero ningún miembro de su equipo de colaboradores, por lo 
que exhortó a todos los ediles que cursan a aprovechar este curso para que no enfrenten problemas legales en un futuro. 

―La ley adolece, un ejemplo es que el único responsable de las finanzas públicas frente a las instancias de contraloría y 

vigilancia, el único culpable es el presidente municipal‖, advirtió. Con esta capacitación se complementa la que se 
impartió en días pasados para los 84 alcaldes electos con el objetivo de que obtengan los conocimientos necesarios para 

el manejo y comprobación de los recursos públicos. En este curso participaron también las ASEH y ASF, además de 
personal del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey Campus Hidalgo. Olvera Ruiz exhortó a los 

alcaldes electos para que aprovechen este ejercicio, que permitirá homologar los conocimientos, compartir experiencias y 

asimilar los temas relacionados con la administración pública municipal, ello en beneficio de las comunidades de la 
entidad y sus habitantes. Tiene como finalidad brindar herramientas directas para fortalecer acciones de las 

administraciones municipales que entrarán en enero de 2012 y luchar por mayores presupuestos, lo cual se verá 
reflejado en mayores obras para las comunidades. En su oportunidad, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

del Estado, Ramón Ramírez Valtierra, resaltó que la formación de servidores públicos capacitados y calificados permitirá 
procesos administrativos enfocados a ofrecer mejores resultados.  Claves-Un poco más • El gobernador del estado, 

Francisco Olvera Ruiz, afirmó que los trabajos de construcción de la barda de la refinería Bicentenario continúan. • El 

mandatario dijo que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) aseguró que ya liberó la mayoría del terreno 
protegido y sólo se quedó con 40 hectáreas para investigación arqueológica. • El gobierno del estado se comprometió a 

sacar la basura de los dos tiraderos que existen dentro del polígono. (Gustavo Godínez, página 07) 

Milenio-SNTE acusa presión política de la CNAPS: La Sección 15 del SNTE en Hidalgo acusó de presiones políticas a 
la Coalición Nacional de Agrupaciones Productivas y de Servicios (CNAPS) –organización adherente al PRI- luego de que 

la Secretaría de Educación Pública del estado diera de baja al líder juvenil de dicha asociación, Abraham Jacob Téllez 
Cruz, quien se desempeñaba como trabajador educativo en la Secundaria General 4 en Pachuca. De acuerdo con Miguel 

Ángel Uribe, abogado del magisterio hidalguense, el sindicato mantiene un proceso legal en contra de dicho ex empleado 

y ex agremiado, por los cargos de amenazas, extorsiones y presentación de documentos falsos, como consta en la 
averiguación previa 12/DAP/R/2/2359/2011.  ―Si la SEPH lo dio de baja, por las cuestiones que hayan sido, porqué no 

presenta la denuncia contra ellos, el sindicato no puede dar de baja o quitarle la plaza a nadie, no es su facultad‖, 
expresó el litigante. El representante sindical señaló que a causa de este problema se está presionando a las autoridades 

educativas para que se vuelva a otorgar la plaza para Téllez Gómez, quien ayer por la mañana acusó a la dirigente de la 
Sección 15, Mirna García, por despojo de terrenos a cambio de plazas docentes. El abogado del SNTE aceptó que sí se 

realizó un proceso de compra-venta con el líder juvenil de la CNAPS, sin embargo aclaró que dicho trámite fue notariado 

y saldado en su momento y que no tiene nada que ver con el supuesto otorgamiento y retiro de puestos sindicales. En 
tanto, el líder juvenil de la Confederación Nacional de Asociaciones Productivas y Sociales acudió a al Ministerio Público 

de la Procuraduría General de Justicia del Estado para buscar iniciar una averiguación previa por el delito de fraude en 
contra de la líder de la Sección 15 del SNTE. En la mesa de Delitos Patrimoniales número 2 de la Procuraduría, Jacob 

Téllez señaló que la líder sindical le otorgó dos plazas de 20 horas cada una, de nivel secundaría general, a cambio de un 

terreno que se ubica en la parte posterior de las instalaciones de la Sección 15 del SNTE en Pachuca, según un contrato 
que signó con Abraham Salomón Téllez Gómez padre del líder de la CNAPS y que hasta el momento, dice, no se ha 

cumplido. Abraham Jacob afirmó ser inocente de algún delito al concretar la negociación, ya que aseguró desconocer que 
las plazas de maestro ―no se negociaban‖ y al mismo tiempo mostró sus aptitudes laborales e intelectuales al declarar 

que cubre con el perfil para ocupar un puesto de profesor de educación secundaria. El líder priista declaró que la 
denuncia la había presentado desde hace dos meses y el día de hoy abría una junta conciliación entre el apoderado legal 

de Mirna García y Téllez Cruz, a fin de llegar a un acuerdo; sin embargo, la reunión no se llevó a cabo debido a que el 

juvenil de la CNAPS llegó 10 minutos tarde, por lo que se dará una nueva fecha para que ambas partes lleguen a una 
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solución. ―Que respete el convenio, no fue un negocio, no fue nada debajo del agua, aun contrato un convenio y se debe 

respetar el acuerdo, ya que el contrato fue firmado en el 2009 y hasta el momento no he ocupado la plaza ni recibido 

ningún pago a pesar de que dijo que me daría un retroactivo‖, expresó. El supuesto agraviado señaló que ha recibido 
amenazas de parte de lideresa sindical que señalaban que se desistiera de continuar con el proceso legal, además de que 

existe una contrademanda que la líder de la sección XV del sindicato de maestros interpuso a dirigente priista por 
difamación. El caso sigue siendo revisado por las instancias legales del estado hasta que se desahogo de pruebas que se 

deben realizar por parte de las partes involucradas en cuanto a las denuncias que se presentaron ante el Ministerio 

Público local. Rezago educativo••• La líder de la sección XV del Sindicato de Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), en Hidalgo, Mirna García Hernández, reconoció que el sector educativo enfrenta un rezago de hace varios años 

en cuanto a docentes, por lo que esperan para este inicio de cursos cubrir la carencia de maestros en distintos planteles 
educativos de la entidad. Sostuvo que para cubrir el rezago que enfrenta el sector educativo en la entidad hace falta 

mucha voluntad de la Secretaría de Educación Pública estatal para que docentes acudan a cubrir los puestos que hacen 
falta en todos los municipios donde existe la carencia de docentes que impartan cátedra.  La líder de la sección XV del 

Sindicato de Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en Hidalgo Mirna García Hernández reconoció que el 

sector educativo enfrenta un rezago de hace varios años en cuanto a docentes, por lo que esperan para este inicio de 
cursos cubrir la carencia de maestros en distintos planteles educativos de la entidad. Sostuvo que para cubrir el rezago 

que enfrenta el sector educativo en la entidad hace falta mucha voluntad de la Secretaría de Educación Pública estatal 
para que docentes acudan a cubrir los puestos que hacen falta. (Juan José Fernández, página 08) 

Milenio-Buscan que Protección Civil sea subsecretaría: El director del Sistema de Protección Civil del estado, 

Miguel García Conde anunció que para el próximo año se buscará que esta dependencia se convierta en subsecretaría 
para elevar el rango de importancia. En conferencia de prensa, adelantó que este proyecto comenzaría con un recurso de 

50 millones de pesos para impulsar el fortalecimiento de este sistema. El principal objetivo es pasar de un sistema de 
perfil emergencista a uno preventivo, es decir, que se anticipe a los accidentes o desastres en lugar de actuar en 

respuesta una vez que ocurrieron. El funcionario estatal explicó que se trabajará en el fortalecimiento de la cultura de la 

protección civil entre la sociedad, las conductas de autoprotección ante contingencias y la gestión integral de riesgos. 
―Llevamos años gestionando desastres, pero la prevención ha quedado en un segundo plano, tenemos que andar 

corriendo en tapar agujeros, cuando tendríamos que estar empleándonos en el trabajo que no se ve‖, explicó. El director 
de este sistema enfatizó que hay un gasto muy elevado para la atención de desastres, pero prácticamente no hay 

inversión para su prevención, situación que debe revertirse, pues a largo plazo es más barato para las finanzas del estado 

y más eficiente para la seguridad de la sociedad. ―De cada peso que se invierte en prevención, 50 pesos se han 
destinado en la atención de desastres, en esa relación 1 a 50 se ha dado primacía a ya que nos pegó el fenómeno, 

reconstruir, atender a los damnificados, y lo más grave es reconstruir donde ya una vez impactó un fenómeno‖, dijo. 
García Conde manifestó que la mejora de la protección civil en el estado requiere de un esfuerzo conjunto de autoridades 

y sociedad, así como de la generación de normas que regulen políticas públicas y obras de infraestructura basadas en la 

prevención. Los municipios juegan un papel clave, pues es la autoridad más cercana a la gente y que deben de ser los 
primeros en prevenir situaciones de riesgo y de reaccionar ante contingencias. ―Entre más fortalezcamos a nivel 

municipal ante cualquier tipo de desastre el sistema se va a ir perfeccionando, no tenemos que ir a suplir lo que hace un 
municipio, sino a complementarlo‖.  ―La discusión de la cultura de protección civil es muy importante, son normas, leyes 

y programas que permeen en toda la sociedad, en toda la población, en todo el sector público y privado, una política 
preventiva en su máxima expresión‖. No hay una sola zona del estado que no tenga una vocación de riesgo particular, 

refirió. Por ejemplo, en la Huasteca hay riesgos geológicos asociados al hidrometeorológico, a raíz de la saturación de 

humedad en el subsuelo vienen los derrumbes, los deslizamientos de tierra, hay inundaciones y riesgo sanitario.  Para la 
zona de Tula-Tepeji, además de tener una gran cantidad de canales y presas hay una vocación de llanuras a 

inundaciones, también de riesgo químico por ductos y sustancias peligrosas.  Claves-Atlas de riesgo • El director de 
Protección Civil, Miguel García Conde manifestó que de los 84 municipios sólo 4 cuentan con Atlas de Riesgo Municipal: 

Pachuca, Tulancingo, Tlaxcoapan y Tenango. • ―Tenemos un Atlas de Riesgos estatal, pero es necesario que cada 

municipio tenga su Atlas de Riesgo que nos va a dar el detalle fino para la gestión integral del riesgo de cada municipio‖, 
explicó. • Miguel García Conde exhortó al resto de lo municipios a elaborar sus Atlas de Riesgo Municipal, pues es el 

documento base para prevenir todo tipo de contingencias ante fenómenos climatológicos. (Gustavo Godínez, página 
10) 

Criterio-Cuesta a polis pasar control: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, reveló que durante la última 

reunión de gobernadores se coincidió en la problemática que representa para personal de seguridad estatal aprobar la 
certificación del Centro Nacional de Confianza. Ello, expuso, pues actualmente de un estimado de 20 presentantes de la 

prueba originarios del estado "sólo nos han acreditado a cinco". La prueba, consideró, es excesivamente rigurosa, de ahí 
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que sea oportuno que la prueba fuera exclusivamente para mandos altos y medios, pero en otros niveles existe un 

cambio. Además, añadió que no es una problemática que enfrente exclusivamente la entidad, sino es un escenario que 

enfrentan el resto de las entidades. "Tenemos un cuello de botella", apuntó el mandatario. Olvera Ruiz apuntó por ello 
que los estados de la republica se encuentran encerrados en un círculo complejo en el proceso de certificación de su 

personal en materia de seguridad. Tras acudir a la segunda capacitación para alcaldes para el proceso de entrega-
recepción de 2012, el mandatario se refirió también que existe confianza de la entidad en que al cierre del año se cerrara 

en ceros "con la correcta aplicación de recursos", incluidos rubros como seguridad. De lo que destacó que se aplicarán 

recursos en compra de vehículos, armas, químicos y reactivos del Centro de Control de Confianza Estatal, equipo para 
medicina forense y una etapa más del Instituto de Capacitación Profesional. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Acusan a Mirna García en la PGJEH, por amenazas: Por un supuesto fraude en la venta de dos plazas y 
amenazas por parte de la líder del SNTE, Mirna García López; Jacob Téllez Cruz acudió a la Procuraduría General de 

Justicia del estado (PGJEH) El agraviado, quien llegó diez minutos tarde a la oficina de la PGJEH, perdiendo su turno en la 

mesa de Delitos Patrimoniales, comentó que el problema con Mirna García es porque no le fue respetada la negociación 
en la compra de dos plazas de secundaria de 20 horas cada una. Llamó la atención de que este problema involucra un 

terreno que está atrás del sindicato, que era propiedad de sus padres, el cual en su versión dice que se negoció 
firmándose un contrato por una fuerte cantidad de dinero para la adquisición de las dos plazas de maestros de 

secundaria (la de él y la de su hermano). "Son alrededor de cuatro mil metros del terreno del terreno bardeado, en el 

lugar también hay una nave a nombre del sindicato, yo no firmé nada, no soy el dueño del inmueble, son mis padres", 
indicó Téllez Cruz. También destacó que ha sufrido amenazas por parte de Mirna García, "donde si no me desisto me ha 

dicho que me va a ir mal, la primera denuncia fue hace tres meses, pero ella me contrademanda por difamación, vamos 
a defendernos con pruebas". Cabe señalar que Jacob Téllez también es Presidente Nacional de Amigos AC y Líder Juvenil 

de la CNAPS del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, las autoridades le agendaron una segunda cita. 
(Ommar Ayala, página 06) 

El Reloj-24 ex alcaldes en la “mira” de la ASEH: 24 ex alcaldes no han podido comprobar más de 52 millones de 

pesos relativos a las cuentas públicas 2007 y 2008, así lo informó el auditor superior del estado de Hidalgo, Rodolfo 
Picazo Molina, hechos que ya fueron denunciados ante la Procuraduría del Estado de Hidalgo. A los 24 ex ediles que no 

lograron comprobar los recursos recibidos durante dos años de su gestión (2007-2008), se suman las denuncias 

realizadas por la LIX Legislatura, coordinada por José Antonio Rojo García de Alba, quienes acusaron ante la Procuraduría 
estatal a 24 ex alcaldes por no haber comprobado la cuenta pública de 2005, y a 5 por no solventar la de 2006. En total, 

suman 53 denuncias ante el Ministerio Público, de las cuales no se sabe su status legal, ni al avance que existe en las 
investigaciones que realizan los peritos, así como si se logró a no comprobar los delitos de malversación de fondos, 

peculado, o desvío de recursos por los que fueron denunciados los ex presidentes municipales. De las denuncias 
realizadas destaca que los perredistas: Marco Antonio Ramos Moguel de Huejutla; y Miguel Ángel López Hernández de 

Tlaxcoapan, quienes fungieron como alcaldes durante el trienio de 2005-2008; no lograron comprobar en ninguno de los 

3 años de su gestión al frente del ayuntamiento. Asimismo, se encuentra el caso del panista Mario Cortés Bautista ex edil 
de Yahualica, quien no logró comprobar los ingresos obtenidos durante las cuentas públicas de 2005 y 2007. Cabe 

mencionar que en 2005 se denunció a los ex presidentes municipales de Calnali, Cardonal, Chilcuautla, Huautla, 
Huazalingo, Huejutla, La Misión, Lolotla, Mixquiahuala, Nopala. Pisaflores, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, 

Santiago Tulantepec, Tepehuacán, Tepeji, Tianguistengo, Tlahuiltepa, Tlanchinol, Tlaxcoapan, Tula, Xochicoatlán, 

Yahualica y Zimapán. En 2006 se acusó a los ex alcaldes de Huejutla, La Misión, San Agustín Tlaxiaca, Tenango de Doria 
y Tlaxcoapan; en 2007, a Acatlán, Cuautepec, Eloxochitlán, Francisco I Madero, Huejutla, Ixmiquilpán, Jaltocán, Santiago 

de Anaya, San Salvador, Tlahuiltepa, Tlaxcoapan, Tolcayuca, Xochiatipan y Yahualica. Y en 2008 se presentó denuncia 
penal en contra de los ex ediles de Acatlán, Almoloya, Huejutla, Ixmiquilpán, San Bartolo Tutotepec, San Salvador, 

Tianguistengo y Yahualica. (Verónica Ángeles, página 04) 

El Reloj-Última llamada para alcaldes: Olvera Ruiz: ―El relevo debe ser institucional y apegado a la legalidad‖ 
coincidieron el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz; y el titular del Poder Legislativo, Ramón Ramírez Valtierra, 

al acudir al inicio de las jornadas de capacitación para la entrega-recepción, dirigidas a alcaldes en funciones. Al 
reconocer que ―la ley tiene adolescencias, tales como señalar como único responsable de las finanzas al presidente 

municipal‖, el mandatario estatal insistió en la necesidad de realizar un proceso de entrega-recepción sin ―padecer‖, de 

tal modo que ―tengan todo a la mano y en orden‖ para cuando deban mostrar pruebas o responder a señalamientos de 
la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Dijo es la ―última llamada‖. Por su parte, el legislador Ramón Ramírez 

Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, reconoció la visión municipalista del Ejecutivo estatal, ya 
que con este tipo de acciones demuestra su interés de apoyar la transición que en enero se vivirán en las 84 alcaldías de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-16422.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-16416.html
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la entidad. De igual forma, ofreció llevar a cabo lo conducente en legislar a efecto de fortalecer los ayuntamientos, 

siempre respetando su autonomía, pues la suma de esfuerzos y el trabajo institucional son relevantes para alcanzar 

mejores estadios. En su oportunidad, Rodolfo Picazo Molina, auditor superior del estado, destacó que el objetivo de la 
instauración de estas jornadas radica en capacitar a los servidores públicos de los municipios, en temas como son la 

entrega-recepción y la rendición de cuentas públicas, a fin de orientar a los colaboradores de las presidencias municipales 
y así logren una correcta y puntual integración de los documentos e información que deben proporcionar al concluir su 

mandato, donde den a conocer la administración y aplicación de los recursos a lo largo de tres años. Este tipo de 

jornadas de trabajo servirán para que los actuales ediles cuenten con las herramientas necesarias que les permitan dejar 
en orden sus cuentas públicas, mismas que deben conocer a fondo y así entregar de manera ordenada su 

responsabilidad frente al pueblo hidalguense de los 84 ayuntamientos. (Verónica Ángeles, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía busca definir límites con Tlaxiaca: La regidora Viridiana Fernández indicó que se encuentran en 

pláticas con los vecinos del fraccionamiento Los Solares y con el municipio de San Agustín Tlaxiaca para llegar a un 
acuerdo sobre el límite de los Ayuntamientos, esto para definir a qué demarcación le toca hacerse cargo de los servicios. 

―La Comisión de Asuntos Metropolitanos no ha sido ajena a la problemática en lo que refiere a esas colindancias, en su 

momento hubo un señalamiento al comienzo de esta administración que había una indefinición sobre una porción de 
terreno entre los municipios de Pachuca y San Agustín Tlaxiaca‖, señaló. ―Han sido muy participativos los integrantes de 

la Comisión de Asuntos Metropolitanos para que se analice esta situación, es necesaria la atención directa de los 
ayuntamientos para resolver la incertidumbre jurídica, servicios y en materia electoral‖. La regidora destacó que han 

consultado a diversas instancias, incluso federales, con el objetivo de no dejar dudas sobre a qué municipio le 

corresponde dicho predio brindar servicios y atender cualquier trámite. ―Este acuerdo se ha tratado de llevar a cabo en 
esta administración, se han llevado a cabo nueve reuniones‖, por lo cual, la funcionaria confió en que lo antes posible se 

defina esta situación en beneficio de los habitantes, agregó la regidora.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Plaza Juárez-¡Bomba en San Cayetano!: Amplia movilización del Ejército mexicano, Procuraduría General de la 

República, Policía Federal, Protección Civil y las secretarías de Seguridad Pública Estatal y Municipal provocó la presencia 

de presunto explosivo que fue colocado en una banqueta de la colonia San Cayetano de esta capital. Entrada la noche, 
un grupo especializado llegó desde la Ciudad de México con la intención de desactivarlo. El artefacto fue colocado en la 

calle de Popocatépetl, a escasos metros del bulevar Colosio, por lo que las autoridades evacuaron y acordonaron la zona. 
Un comandante de la Policía Municipal señaló que mediante una llamada al número de Emergencias 066, un ciudadano 

alertó sobre la presencia de un artefacto ―sospechoso‖ arrojado en plena calle. Por este motivo se solicitó el apoyo de las 

diversas corporaciones para auxiliar a los ciudadanos que se encontraban en ese momento en la demarcación. Al llegar, 
los uniformados se percataron de que el artefacto se encontraba frente a la casa marcada con el número 103 de la 

arteria referida. Se trataba de una caja fuerte en cuyo interior, presumían, se hallaba un artefacto explosivo.  De acuerdo 
con las primeras investigaciones un militar se acercó al objeto con equipo especial. De una maleta sacó un detector 

molecular que luego de un análisis físico la caja de seguridad dio positivo a la presencia de material explosivo. (Iván 

Vite, página 12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Estoy arriba de Cordero y Creel juntos: Josefina: Josefina Vázquez Mota resaltó su primer lugar en las 

encuestas entre los presidenciables del PAN, de modo que ni juntas las preferencias de Santiago Creel y Ernesto Cordero 
serán suficientes para alcanzarla.  Con una hoja de resultados de Consulta Mitofsky en sus manos, la diputada con 

licencia destacó que rumbo al proceso interno de su partido, en el que se definirá la candidatura presidencial, ella va 
adelante. ―En las encuestas que se han dado a conocer hemos venido creciendo, en la más reciente de Mitofsky estamos 

encabezando la preferencia con 49 puntos, crecimos cinco; el senador Creel se ubica en 36 por ciento, creció dos, y el 

señor Cordero se ubica en diez, creció un punto‖, dijo. Recordó también una encuesta de la revista Expansión en la que 
se preguntó a empresas relevantes sobre los aspirantes del PAN y ―las 500 empresas votan a favor de nosotros con 79.2 

por ciento‖. Incluso, agregó, ―tengo entendido que en las encuestas que han realizado otros partidos, soy yo quien 
aparece en esa boleta electoral‖, por ello, ―tengo la certeza de que ganaremos la Presidencia de la República‖. De si con 

la ventaja que lleva se puede considerar la posibilidad de una candidatura de unidad, dijo que el partido va a su proceso 

interno. ―Lo que me parece muy importante es que se logre una candidatura que sea fuerte al interior del PAN, pero 
sobre todo capaz de ganar afuera‖, agregó. Afirmó que ella puede ganar adentro y afuera del PAN y reiteró que ―las 

encuestas están reflejando las voces de los panistas, hoy crecemos cinco por ciento y nos ubicamos ya casi en 50 por 
ciento de preferencia, si se suma la preferencia del senador Creel y la de Cordero, nosotros nos mantenemos arriba 
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incluso de ambas preferencias‖. En la capital potosina, donde la panista aseguró que en México ―queremos urnas y no 

tumbas‖, se le preguntó si no es el presidente Calderón el principal edificador de tumbas, a lo que la aspirante 

presidencial afirmó que es el crimen organizado el responsable, no el gobierno federal. ―Sin duda, quienes han provocado 
la violencia, quienes han provocado la muerte, el dolor, es sin duda el crimen organizado; yo no tengo ninguna confusión 

al respecto‖, agregó. ―Quienes asesinaron a nuestro alcalde Ricardo Guzmán en La Piedad fueron los del crimen 
organizado‖, aseguró. Por tanto, subrayó Vázquez Mota, ―frente al crimen organizado que extorsiona, que secuestra, que 

mata, que lastima y que es el principal creador de tumbas, lo que tenemos que hacer es una apuesta de paz y de 

justicia‖. “Peña Nieto estaba enterado de la deuda” ••• Ernesto Cordero respondió a los señalamientos de 
―golpeador‖ que le hiciera Enrique Peña Nieto, luego de que el panista criticara al PRI. Cordero aseguró que Peña Nieto 

encubrió a Humberto Moreira, dirigente del PRI, y lo acusó de estar enterado de la falsificación de documentos para 
obtener un préstamo de 3 mil millones de pesos cuando era gobernador de Coahuila. ―Aquí no hay guerra sucia. Aquí lo 

que hay es la verdad incontrovertible de que Moreira falsificó documentos para obtener créditos para Coahuila y que 
endeudó al estado con 32 mil millones de pesos y nadie sabe dónde está el dinero. También está la realidad de que Peña 

Nieto no solamente encumbró a Moreira como presidente del PRI, sino que ahora lo está encubriendo tratando de desviar 

la atención de lo que realmente importa‖, señaló. En rueda de prensa, el ex secretario de Hacienda pidió a los priistas 
elevar el nivel de debate, luego de que Moreira se refiriera a él como ―Chiquidrácula‖. ―Hay que entender la 

desesperación y el miedo que empiezan a tener al no tener la verdad de su lado.‖. (Antonio González, página 18) 

Milenio-Beltrones junta a 3 ex presidenciables: El aspirante priista a la Presidencia Manlio Fabio Beltrones relanzó 
ayer su iniciativa de gobiernos de coalición al presentar su ensayo El futuro es hoy ¿para qué queremos ganar?, en 

presencia de tres ex candidatos presidenciales que, con matices, arroparon la propuesta para facilitar los acuerdos 
políticos, independientemente de qué partido gane.  En un hecho inusual Beltrones logró reunir en el Palacio de Minería 

al panista Diego Fernández de Cevallos y al perredista Cuauhtémoc Cárdenas, ambos contendientes en los comicios de 
1988, así como al candidato priista en las elecciones de 2000, Francisco Labastida, quienes se prodigaron 

reconocimientos públicos a sus aportaciones a la construcción democrática de la historia reciente.  En entrevista 

radiofónica posterior, Beltrones confirmó que sí participará en el proceso interno del PRI por la candidatura presidencial, 
cuyo registro de contendientes inicia el 14 de este mes y concluye el 27. Asevero que ―nada está escrito de aquí al 27, 

pero sí estoy seguro que mi participación ha alentado muchas de las ideas para un México con un PRI renovado‖.  A los 
pies del águila imperial ubicada al centro del recinto universitario, y rodeado de priistas y políticos de otros partidos como 

el perredista Carlos Navarrete, Beltrones presentó el documento en el que afirma que hoy la democracia está llena de 

debilidades, hay falta de rumbo y a este paso en los próximos 10 años el país estará ―muy mal‖.  En su ensayo, Beltrones 
advierte que la desconfianza ciudadana hacia la política puede transformarse en perversa y peligrosa, por ello plantea 

gobiernos con programas comunes y gabinetes compartidos, cuyas propuestas permitan en las cámaras lograr mayorías 
para hacer sinergia en tres elementos vinculados, como son crecimiento económico, bienestar y seguridad.  En el 

documento de 67 cuartillas, editado por Aguilar, Beltrones señala que mientras la ingeniería institucional no promueva la 

negociación y los acuerdos, la alternancia no dará resultados concretos a la gente.  Al exponer su ensayo acompañado de 
los tres ex candidatos, el líder priista en el Senado llamó a reformar el sistema presidencial, por considerar que está 

agotado en los instrumentos que le permitan alcanzar rápidamente los acuerdos. Claves-No a segunda vuelta • 
Reconoció Manlio Fabio Beltrones que su propuesta no es la panacea, pero él no concuerda con la segunda vuelta ni con 

las cláusulas de gobernabilidad.  • Ante sus invitados priistas y de otros partidos, Beltrones dejó en claro que él está 
apostando en esta contienda del 2012 por la propuesta y no por los resultados de las encuestas.  • Más tarde, retomó la 

propuesta de Cárdenas y de Francisco Labastida para privilegiar los gobiernos de coalición, y no las alianzas electorales, a 

fin de concretar políticas públicas pactadas.  (Angélica Mercado, página 19) 

Milenio-Demandan juicio político contra Humberto Moreira y su relevo: Con el respaldo de la legisladora 

perredista Esthela Damián, empresarios de la asociación civil Claridad y Participación Ciudadana interpusieron ayer una 

demanda de juicio político contra el líder nacional del PRI y ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira; el mandatario 
estatal en funciones, Jorge Torres, y diputados del Congreso local, por la contratación irregular de endeudamiento 

público por 33 mil 857 millones de pesos, en perjuicio de la entidad. El documento de 13 cuartillas fue presentado ante la 
Secretaría General de la Cámara de Diputados, con la demanda de abrir inmediatamente el proceso contra los personajes 

señalados como responsables de romper el orden constitucional y violentar flagrantemente diversas leyes. En conferencia 
de prensa, el empresario coahuilense Armando Guadiana, presidente fundador de Claridad y Participación Ciudadana, 

acusó a Moreira y a su sucesor, Jorge Torres, de causar un perjuicio irreparable a Coahuila con el aumento de 120 por 

ciento a la deuda pública. Instó a las fracciones parlamentarias en San Lázaro a revisar el caso al margen de sus 
intereses partidistas, a fin de salvaguardar el interés general de los coahuilenses y de los mexicanos. ―Ojalá encontremos 

eco en las diferentes fracciones parlamentarias del Congreso de la Unión y hagan a un lado los intereses partidistas, para 
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defender a los ciudadanos de los distritos que representan a Coahuila, que está en una situación realmente embarazosa y 

vergonzante, y donde además un hermano le entrega la estafeta a otro hermano el 1 de diciembre, situación que 

también vemos anómala‖, puntualizó. Acompañado por el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Armando Ríos 
Piter, y los también empresarios Juan Pablo Rodríguez, Alejandro Gurza y Gerardo Caballero, entre otros, Guadiana 

calificó de exorbitante la deuda de la entidad, en contraste con los ingresos locales. ―El ingreso anual del estado es de 31 
mil millones y el adeudo supera los 34 mil millones, amén de otros datos que no conocemos por la opacidad en que 

vivimos, precisamente de las deudas a proveedores que no están documentadas y que se habla de ocho, diez mil 

millones más‖, dijo. Claves-Auto de libertad • En Coahuila, el juez Adrián González dictó auto de libertad a Fausto 
Destenave Kuri, por falta de pruebas para procesarlo, de acuerdo con las constancias que obran en la causa 76/2011. • 

Informó que no se encontraron elementos suficientes para acreditarle el delito de fraude equiparado con la simulación de 
actos jurídicos. (Fernando Damián, página 22) 

Criterio-Peña Nieto, cómplice de Moreira, acusa Cordero: Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura del Partido 

Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República, sostuvo su acusación contra el ex mandatario mexiquense 
Enrique Peña Nieto de que es cómplice de la deuda contraída por el gobierno de Humberto Moreira en Coahuila. "Retomo 

lo dicho y lo sostengo con toda claridad, con toda tranquilidad y con toda transparencia: Peña Nieto primero encumbró y 
luego encubrió a Humberto Moreira. Lo encumbró nombrándolo presidente del PRI", externó en rueda de prensa. El ex 

titular de Hacienda lamentó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en lugar de deslindarse y exigir una 

investigación a fondo, "lo que hace es cubrirlo, aplaudirle, respaldarlo y mantenerlo en la posición de privilegio que tiene 
como presidente del PRI". Cordero aseguró que nadie podrá acusarlo de mentiroso, pues ahí están las pruebas y las 

denuncias penales sobre los créditos ilegales obtenidos en Coahuila por 32 mil millones de pesos, durante el gobierno de 
Moreira Valdés. El supuesto apoyo que han otorgado altos dirigentes priistas al político coahuilense sólo demuestra la 

desesperación y el miedo que tienen al no contar con los argumentos legales para defender este caso, dijo y añadió que 
los priistas no tienen la verdad de su lado en lo que, claramente, empieza a señalarse que ha sido uno de los grandes 

escándalos financieros ocurridos en la historia reciente del país. YA COMO ASPIRANTE PRESIDENCIAL Respecto de 

las entre 30 mil y 35 mil firmas que cada aspirante presidencial deberá reunir para registrar su precandidatura, comentó 
que éstas son sin duda un termómetro confiable de la verdadera potencia interna para seguir construyendo un proyecto 

rumbo a la candidatura presidencial para 2012. "Para mí las firmas que me han dado estos 30 mil compañeros significan 
mucho, me siento muy honrado", porque son un acto consciente de un ciudadano libre, demócrata. Y SOBRE 

MICHOACÁN En torno a los comicios de Michoacán, consideró que ganar la elección es requisito indispensable para que 

la ciudadanía tenga un mejor futuro: para mejorar las condiciones de vida, para darle certeza al estado y mayor 
seguridad, generar empleo y bajar los niveles de pobreza. La elección de 2012 seguirá su ruta y en ella el PAN está 

empeñado en construir un proyecto ganador, un candidato fuerte y una plataforma electoral responsable, que genere 
certeza a la población. Sobre varios carteles colocados en algunos puntos de la ciudad contra él y el presidente Felipe 

Calderón en los que se lee: "Ya nos equivocamos una vez, no nos volvamos a equivocar", precisó que prepara la 

denuncia correspondiente para interponerla ante el IFE. (redacción, página 18) 

Criterio-Convoca Manlio Beltrones a debatir rumbo de México: El aspirante presidencial del PRI, Manlio Fabio 

Beltrones, convocó ayer a debatir sobre el rumbo del país en un acto en el que insistió sobre su idea de realizar 
gobiernos de coalición. Al Palacio de Minería, en donde se realizó el encuentro, acudieron como invitados el líder moral 

del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas; el panista Diego Fernández de Cevallos y el senador Francisco Labastida, todos 

moderados por el periodista Ricardo Rocha. En el evento, al que acudieron jóvenes, empresarios, senadores y diputados 
de diversos partidos, Beltrones presentó su ensayo El Futuro es hoy. ¿Para qué queremos ganar?, en el cual defendió su 

propuesta de gobiernos de coalición para que México tenga grandes acuerdos entre la clase política y la sociedad que le 
permitan avanzar. "Hay que acabar con gobiernos divididos y pasar a los compartidos", expresó el senador al presentar la 

mesa y sus propuestas. El también coordinador de la bancada del PRI en el Senado dijo que hoy no es suficiente tener 

estabilidad financiera pues ahora lo que exige el país es crecer con igualdad. En la presentación se promovió la página 
electrónica www.mexico25.org a través de la cual el aspirante llama a enviar propuestas para cambiar al país. 

(redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Así daba López Obrador las órdenes a Navarrete: Dos virtudes tiene el libro De frente, del senador Carlos 
Navarrete: una prosa sencilla y atractiva, y capacidad para ordenar y narrar momentos de la historia reciente que uno 

imaginaría ocurrieron, pero, me parece, no habían sido documentados de esta manera. Lo hace con la pírrica reforma de 
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Pemex de 2008, el descongelamiento de la relación pública del PRD con el presidente Calderón y, de manera especial, 

con las dramáticas semanas del conflicto poselectoral de 2006. Son episodios que, quiérase o no, giran en torno de 

Andrés Manuel López Obrador, con quien Navarrete ha tratado de ser muy delicado en De frente. La noche previa a la 
toma de posesión de Felipe Calderón, cuenta Navarrete, entonces ya coordinador de los senadores del PRD, fue alertado 

por el coordinador de los diputados del partido, Javier González Garza, de que varios legisladores se habían pertrechado 
en el salón de plenos de San Lázaro con bombas lacrimógenas. López Obrador los presionaba para que el ―espurio‖, el 

―pelele‖, no rindiera protesta. ―—Nos llegó el momento, Andrés. ¿Cómo quieres que lo impidamos? ¿Qué hacemos 

mañana? —le preguntó Javier‖. ―—Ustedes saben, Javier —le contestó—. Yo lo único que quiero es que no haya 
normalidad mañana, que no sea un acto normal, porque en el país no hay normalidad política, el país está en la 

incertidumbre. Lo demás, ustedes decídanlo con los grupos parlamentarios‖. Así se daban las órdenes. Que no haya 
normalidad, porque con normalidad Calderón se afianza, sería frase de batalla de López Obrador en los siguientes meses. 

Navarrete la fue entendiendo a su manera. Hasta convertirse en un ―traidor‖ a la causa del ―presidente legítimo‖. Buena 
historia, buen libro. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Vende caro tu amor...: Elba Esther Gordillo ha sido de todo, siempre al amparo del PRI: en 1989, Carlos Salinas la 

colocó al frente del SNTE, del que actualmente es su presidenta vitalicia, a la defenestración de Carlos Jonguitud Barrios. 

Diputada federal, delegada, senadora; contra Roberto Madrazo buscó la presidencia del PRI en febrero de 2002, lance del 
que salió derrotada, pero que la llevó a la Secretaría General. En agosto de 2003 fue diputada y coordinadora de su 

bancada del PRI en San Lázaro. El 28 noviembre de ese año, el mismo Madrazo la arrojó del liderazgo legislativo y, el 14 
de marzo de 2004, de su curul. Gordillo mantuvo la Secretaría General del partido, desde donde construyó otro: Nueva 

Alianza, que al final fue el pretexto para expulsarla del priismo, el 31 de agosto de 2005. Para entonces ya había tejido 

una alianza con el entonces presidente Vicente Fox, en cuyo sexenio ella fue la voz en la Secretaría de Educación Pública, 
relación que extendió al candidato panista Felipe Calderón, según revelaría ella misma años después, a cambio de 

posiciones de gobierno, siendo su aporte electoral decisivo debido a la diferencia mínima del .56 por ciento con el que 
ganó el hoy presidente de la República. En el correr de este sexenio, calculando una derrota del candidato del PAN y una 

victoria del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, se acercó al gobernador mexiquense en aras de su propia 
supervivencia. Pero hoy quiere negociar con el peso de una elección de margen cerrado como en 2006, lo que eleva su 

precio. Pero si la diferencia va a ser como la que marcan las encuestas, puntos más, puntos menos, su precio se abarata, 

obligándola a ser ella la que tenga que buscar la alianza con el PRI, y no al revés. Y en eso está, tratando de encarecerla. 
A ver quién se la compra y cómo la tasa. Retales 1. RETO. Manlio Fabio Beltrones dijo ayer que sí competirá en el 

proceso interno del PRI por la candidatura presidencial ante Enrique Peña Nieto. Al presentar su proyecto El futuro es 
hoy, reunió a tres ex candidatos presidenciales: Diego Fernández de Cevallos (PAN), Cuauhtémoc Cárdenas (PRD) y el 

priista Francisco Labastida Ochoa en 2000; 2. MANO. El ex presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

José Carlos Ramírez Marín, abrió su juego y se declaró listo para la candidatura del PRI al gobierno de Yucatán; y 3. 
JALISCO. Emilio González busca ser candidato competitivo para las elecciones de Jalisco, el próximo 1 de julio. El punto 

es si lo va a designar el centro, el CEN del PAN o Los Pinos, o si, como quiere, él va a decidir. Pero hoy no tiene a la 
mano un candidato que compita, por ejemplo, con el alcalde de Guadalajara, el priista Aristóteles Sandoval Díaz. De ser 

éste, claro. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que un duro y muy largo día le espera a Luisa María Cocoa Calderón hoy en la Cámara de Diputados. 

O al menos es lo que han hecho trascender algunos legisladores: que se difundirán videos y se mostrarán documentos 

irrebatibles sobre la forma, ―ilegal e inmoral‖, con que el gobierno federal ha apoyado la campaña de la candidata del 
PAN al gobierno de Michoacán y hermana del presidente de la República. 

¿Será? 

Que se cruzaron las líneas en el Partido Revolucionario Institucional por el caso Moreira. 

El senador Manlio Fabio Beltrones pidió reflexionar sobre el futuro de Humberto Moreira en la presidencia del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

partido una vez que pasen las elecciones del domingo en Michoacán. 

Pero otra parte del partido, mucho más numerosa, no quiere reflexionar, sino apapachar el jueves al ex gobernador de 
Coahuila en una sesión de la nueva Comisión Política Permanente. 

En la primera línea del espaldarazo estará el mismísimo Enrique Peña Nieto. 

Que el presidente Felipe Calderón quiere hacer otro concurso sobre el ―trámite más inútil‖, pues gracias a este 
ejercicio fueron eliminados 2 mil procedimientos innecesarios. 

Incluso, puso como ejemplo que para solicitar el nombre de algún nuevo negocio el interesado debía ir a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. ―¿Por qué?, la verdad nadie sabe, pero ahí se tiene que pedir‖, dijo. 

Que ―a los jóvenes mexicanos yo les daría tres consejos: en primer lugar, que terminen de formarse; en segundo lugar, 

que persigan sus sueños y que se esfuercen al máximo por ellos; y en tercer lugar, que elijan tres valores, los que 

quieran, y que los utilicen siempre, todos los días de su vida‖. 

Mensaje del ídolo histórico del equipo de futbol Real Madrid Emilio Butragueño, en entrevista con Josefina Vázquez 
Mota, en el libro Nuestra oportunidad, un México para todos, de la precandidata de Acción Nacional a la Presidencia de 

la República. 

¿Se dedicará Josefina al periodismo si las cosas no se le dieran? 

¿O es pura moda de temporada? 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juego de poder…  

AMLO: de la República mafiosa a la amorosa: Desde que se enteró que había perdido la elección presidencial de 
2006, López Obrador se replegó a la izquierda. Para sobrevivir políticamente, se radicalizó. Regresó a su base más fiel. 

A su core business, dirían los consultores empresariales; a su ―flanco más seguro‖, los estrategas militares. Hagamos un 

poco de memoria. AMLO desconoció los resultados de la más reciente elección presidencial. Mandó al diablo a las 
instituciones. Movilizó a sus simpatizantes más fieles. Tomó avenidas y calles de la Ciudad de México. Se plantó en el 

Zócalo capitalino y se proclamó ―presidente legítimo‖. Llamó ―pelele‖ al candidato ganador. Explicó que la ―mafia que 
controla el país‖ había impedido que llegara a la Presidencia. Incluso amenazó con que Calderón no tomaría posesión: 

que habría una crisis constitucional. Muchos creyeron que AMLO había enloquecido. Otros argumentamos que se trataba 
de un repliegue racional para mantenerse políticamente vivo. Una táctica, desde luego, con un costo: la radicalización 

asustaría al electorado más centrista. A esos votantes, que son la mayoría, que detestan el conflicto político, el lenguaje 

arrebatado, las amenazas contra las instituciones, las manifestaciones y la toma de espacios públicos. Adorado por la 
izquierda pero mal visto por el resto de los votantes. Ese sería el destino de la estrategia de radicalización de AMLO. Y 

así está hoy en las encuestas. Los izquierdistas lo idolatran; quieren que otra vez sea su candidato presidencial. No 
obstante, el tabasqueño concita más opiniones negativas que positivas en el electorado general. Y está muy lejos del 

35% de la votación que recibió en 2006. Hoy cuenta con el 15-20% de las preferencias, de acuerdo con la encuesta de 

octubre de Consulta-Mitofsky. AMLO lo sabe. Por eso llegó el tiempo de moderarse a fin de recuperar al electorado más 
centrista. Con la izquierda sola no le alcanza para ganar. Le apuesta, en este sentido, a la desmemoria de los votantes. 

Ayer publicó un artículo nada menos que en Reforma, periódico al cual tildó en 2006 de ―muy rastrero, muy simpatizante, 
y más que nada apoyador del PAN y de la derecha, y no de ahora sino de siempre‖. Bueno, pues ahora publica en ese 

mismo diario su propuesta de ―cómo transformar México‖. Nada nuevo de sus planteamientos que viene haciendo desde 

hace muchos años. Cito algunas de sus propuestas: procurar la soberanía alimentaria, construir cinco refinerías, no 
permitir las prácticas monopólicas, crear un corredor industrial y comercial en el Istmo de Tehuantepec, estimular la 

industria de la construcción, construir nuevas carreteras, un aeropuerto en Tizayuca y trenes rápidos. Otorgar ―pensión 
universal para los adultos mayores y discapacitados; atención médica y medicamentos gratuitos para quienes no cuenten 
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con seguridad social; apoyos a madres solteras y educación pública gratuita y de calidad en todos los niveles escolares‖. 

¿De dónde va sacar el dinero para todo esto, tomando en cuenta que está en contra de subir impuestos o incrementar la 

deuda pública? AMLO recurre a una fórmula que parece mágica y que también ya había dicho en 2006: si el gobierno es 
honesto, aplica un plan de austeridad y elimina privilegios fiscales, ―se podrían liberar hasta 800 mil millones de pesos al 

año para el desarrollo y el bienestar de la población‖. En fin, no voy a repetir todas sus propuestas que en realidad son 
un refrito de lo que viene diciendo desde hace años. La única diferencia es el lenguaje moderado y hasta conciliador que 

utiliza. López Obrador ya no habla de ―la mafia‖. Ahora propone ―construir una sociedad mejor y con grandeza 

espiritual: una república amorosa‖. Sí, escuchó usted bien: una República amorosa. Es evidente que AMLO pretende ir 
más allá del flanco izquierdista donde se ha refugiado estos años. Quiere congraciarse con el electorado centrista. La 

pregunta es si lo logrará. ¿Será tan grande la desmemoria de los votantes? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LA NEGOCIACION del Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2012 entró a 

una fase intensa esta semana. Los coordinadores de las bancadas del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados revisan 

personalmente los apartados del gasto público y, nos dicen, han avanzado en sus consensos, al punto de que el 
instrumento de la política económica puede estar cerrado el jueves, publicarse enseguida e, incluso, entrar a discusión el 

mismo día. Es la primera ocasión en años en que hay condiciones para que este asunto sea aprobado con anticipación (el 
plazo termina el 15 de noviembre), en una sesión maratónica, con los temas "planchados". Algún mérito habrá que 

asignar al presidente de la mesa directiva, Emilio Chuayffet. A querer o no, será un mensaje para los que aseguran que 

en el Congreso no se pueden construir mayorías.  

SE MENCIONA desde hace semanas con insistencia, como le dijimos ayer, la posibilidad de que el ex rector de la UNAM, 
Juan Ramón de la Fuente, acepte postularse para buscar la jefatura de Gobierno del DF. Pero fuentes incontrovertibles 

nos aseguraron ayer: "Se van a quedar con las ganas". De la Fuente, nos dijeron, no está en la dinámica de buscar un 
cargo de elección popular. Su interés y su tiempo, subrayaron, lo dedica completamente a cuestiones académicas y 

personales.  

UNA RIFA, como alterativa para seleccionar a tres consejeros electorales que le faltan al Consejo General del Instituto 

Federal Electoral (IFE), seria la Ultima salida al lamentable caso de indeterminación de la Cámara de Diputados, que ha 
dejado "cojo" al árbitro de las elecciones. El responsable de sacar el tema, el presidente de la Junta de Coordinación 

Política (jucopo). el diputado perredista Armando Ríos Piter, busca destrabar las negociaciones que llevan ya 13 meses, 
con un método que deje satisfechos a todos y que entonces surjan tres nombres por consenso... 

TWITTER, la compañía concebida para entretener a adolescentes pero que evolucionó y ahora causa furor en el mundo 

de las redes sociales, debe registrar un nuevo fenómeno: una cuenta que acumula decenas de miles de seguidores... sin 

que su titular genere un solo mensaje o tuit. Se trata de la cuenta @epn, de Enrique Peña Nieto, quien para la noche de 
ayer ya tenía más de 20 mil followers, aunque será hasta esta tarde cuando tuitee por vez primera.  

EL PARTIDO Verde, que tiene como líder político a Jorge Emilio González, ya pacto con el PRI su precio base para ir en 

coalición durante las elecciones presidenciales del 2012: postular en forma conjunta a su senador Manuel Velasco Coello 

para la gubernatura de Chiapas, donde ciertamente acumula bonos positivos. Y lo otro: una senaduría para el ex Nino 
Verde, por Quintana Roo, su dorado refugio desde hace anos. Nos dicen que los jerarcas del PRI "¿Donde firmo?". 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI EL MÉDICO Conrad Murray viviera en México, seguramente hoy no habría despertado tras las rejas como culpable del 
homicidio de Michael Jackson. 

PORQUE en nuestro país, se puede mentir ante las autoridades, se puede falsificar un documento, se puede extorsionar a 
los empresarios, y, aunque de todo eso haya pruebas y responsables, por lo general no hay culpables. 

AHÍ ESTÁ como ejemplo, como mal ejemplo, el caso de Humberto Moreira que dejó hundido a Coahuila con una 

megadeuda y, no sólo no hay quien lo llame a cuentas, sino que ¡hasta se dice la víctima! 

PARA COLMO, ahora el panista Gustavo Madero parece que quiere empatar el marcador del "moreirazo" con un 
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"larrazabalazo". 

ES DECIR, se espera que en estos días la dirigencia nacional panista exonere al cuestionadísimo alcalde Fernando 
Larrazabal, quien sigue tan campante pese a que su hermano fue exhibido cobrando extorsión a los casinos. 

SEGÚN ESTO la Comisión de Orden panista podría declararlo "inocente" y hasta una estrellita -blanquiazul, por supuesto- 
le pondría en la frente tras haberse negado a acatar la exigencia del PAN de separarse del cargo. 

POR LO QUE se comenta en el primer círculo del alcalde, el panismo volvió a agachar la cabeza, gracias a que Larrazabal 

tiene más que asustado al CEN con el petate del muerto: que si él se va, la estructura electoral del PAN en Nuevo León 

se vendrá abajo. 

TAN TRANQUILO está el presidente municipal que el domingo se fue a McAllen, donde lo vieron comprando en Banana 
Republic. ¡A guuusto! 

POR CIERTO que allá en Jalisco suenan cada vez con más fuerza los tambores de la rebelión panista. 

INCONFORMES con la designación de candidatos desde el CEN, los blanquiazules jaliscienses pintaron bardas, 
impugnaron ante los tribunales e, inclusive, hablan de hacer huelga de brazos caídos. 

SI LA dirigencia nacional no da marcha atrás en la nominación digital (de dedo) de los candidatos, ya hasta amagan con 
sumarse ¡a las filas del PRI! Eso es lealtad partidista y no pedazos. 

PESE A las experiencias que ya se han tenido en otros estados, el gobernador de Guerrero sigue con la idea de tener un 
equipo de futbol en Acapulco. 

ESO SÍ, la gente de Ángel Aguirre Rivero afirma que no se destinarían recursos públicos para el equipo, pues éste estaría 

en manos de particulares. 

QUE LO ÚNICO con lo que apoyarían a los inversionistas sería poniendo el terreno para la construcción del estadio... a 

cambio de que el inmueble pase a ser propiedad del estado en cinco años. 

LA COSA suena bien, pero con eso de que las Águilas del América están de remate, no vaya a ser que, en una de esas, 

Aguirre Rivero se haga de un equipo que regalado... ¡es caro! 

TAL VEZ, por paradójico que parezca, el tiempo terminará haciendo el trabajo que los diputados federales fueron 
incapaces de hacer. 

AYER el académico Ciro Murayama, uno de los que más fuerte sonaba como nuevo consejero del IFE, anunció su 
declinación, luego de que ya pasó un año de su inscripción y nadie en San Lázaro ha tenido la amabilidad de explicarle 

qué sucedió con ese asunto. 

SI AL IGUAL que él otros 13 aspirantes dan muestra de dignidad y mandan al diablo a los legisladores, ¡bingo!, quedarían 

los tres que se necesitan para las vacantes en el IFE... ¡y tantán! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-La Política al estilo Hidalgo… 

Melón: Todos coinciden en que los tiempos del PRI para Gerardo Sosa, el hombre fuerte de la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo, han quedado atrás: hay un camino sin posibilidad de retorno que tomó hace años, pero del cual de 
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pronto aparenta no haber recorrido, dijeran por ahí, para "destantear al enemigo". Hoy su hermano Damián Sosa es 

diputado local por el PAN, su sobrino Erick Sosa es alcalde electo de Acaxochitlán, una de sus operadoras principales, 

Roxana Montealegre es regidora electa en Pachuca, ambos por el PAN, y así: ateniéndonos a que en política la forma es 
fondo, sobra decir de qué lado están sus amores. Después de haber intentado desde 1999, entrar al PAN por la puerta 

grande y haberse topado con las huestes yunquistas, hoy el camino parece abrirse para Gerardo Sosa, ante la 
desesperación de ese partido por agarrar votos, con miras a mantenerse en el poder, crecen las posibilidades de que le 

alquilen sus siglas para que pueda ser candidato al Senado de la República. Aunque muchos dan por descontado que 

Xóchitl Gálvez será la candidata del PAN al senado, nadie podría afirmar que así serán las cosas, a las vueltas que da la 
ex funcionaria foxista, podría terminar siendo candidata pero de la coalición de "izquierdas" y al PAN no quedarle otra 

que cobijar al patriarca de los Sosa. Antes de que eso pase. Sosa tendrá que recurrir a mejores promotores que los que 
impulsan a Gloria Romero y a Daniel Ludlow en busca de la misma candidatura, los promotores deben posicionarlo como 

el correcto ante quien tomará las decisiones, se decidirá en México y no en Pachuca, mucho dependerá de quién sea el 
candidato o candidata presidencial del PAN, y de lo que valore el jefe de la campaña panista. Es decir Felipe Calderón. La 

disyuntiva del Melón o la Sandía está resuelta, ahora a esperar que cuajen sus aspiraciones. REMACHE: Toman aire las 

esperanzas de Guadalupe Rodríguez para ser candidato a diputado federal en el distrito de Tula. ¿Pero que pasaría si no 
fuera por el PRI?... (José Sandoval, página 09) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Mundos paralelos, asuntos de mecánica cuántica y Mariana: Mariana se quedó con los ojos cuadrados cuando el 

conductor del programa de televisión explicó que la Mecánica Cuántica da por hecho que una partícula puede ocupar el 
mismo espacio en el universo al mismo tiempo, o lo que dicho en otras palabras asegura que en este mismo instante 

todas las vidas que usted pensó que ya no viviría se viven. Todos los destinos se cumplen en un número infinito de 

mundos paralelos. No es asunto se ciencia ficción, me comentó con ojos de absoluta interrogación, que no alcanzaban a 
comprender cómo es que había vivido en la falacia de que destino es uno y vida también. Luego entonces por cada gesto 

ligero pero cierto en que vimos cerrado ese futuro, esa vida, se construye casi al instante un universo nuevo en que nada 
es fallido, y por el contrario cumplido. Me acordé de la novela de Vicente Leñero, ―La Vida que se Va‖, y pude indagar en 

los ojos de mi pequeña hija un sinnúmero de Marianas conviviendo con la que canta, la que toca el piano, la que declama 
poesías, la que hoy se especializa en contar chistes, la que ve la vida con tal cantidad de nuevas aristas, que estaba 

seguro, antes de entender con peras y manazas el asunto de la mecánica cuántica, que por necesidad tenía que ser así. 

Destino único y plagado de errores sin posibilidad de corregir era ver la vida como en blanco y negro. Vislumbrar lo que 
un día será asunto de lo cotidiano, los mundos paralelos donde somos otros pero los mismos, con escenarios distintos, 

los que lograron construir el desencuentro por un error en el lugar convocado, los que se aceptaron como pérdidas 
irremediables por errores médicos, los que trozaron de tajo la festividad del amor. Todo eso, empezamos a mirar que no 

murió, que no es asunto de un pasado irremediable, sino de un pasado que creció a pesar nuestro. Una vida que se va, 

que nunca se fue, sino que se construyó, se hizo destino que a su vez generó otros destinos hasta el infinito. Somos 
mucho más que dos dice la canción. Somos infinito en honor a la Mecánica Cuántica, a los ojos nuevos con que se ve el 

universo, la existencia, para hacerla menos austera en materia de imaginación que no lo es, pero tan fantástica pareciera 
que lo es. Habrá de comprobarse que a lo mejor por eso los sueños son un contacto apenas perceptible con los mundos 

donde habitan los otros yos, los que siguieron de frente cuando pensamos perdida la mano de quien nos esperó hasta el 

anochecer y nunca llegamos, porque en ese otro mundo sí llegamos, nos quedamos estacionados a la esperanza. -¿Y 
entonces cuál de todos los mundos es el bueno? Preguntó ya toda hecha bolas y con los ojos que orbitaban el universo 

duplicado y triplicado. -Yo creo que donde seas feliz. -Pues sí, yo también, ¿pero y las otras Marianas serán felices 
también? -Seguro que sí, en este mundo y los miles que haya siempre serás luz hermosa que haga risas en bocas 

hermosas como la tuya.  (Javier Peralta, página 05) 

Criterio-Jaque Mate-Venir de atrás: "En política sólo triunfa quien pone la vela donde sopla el aire; jamás quien 
pretende que sople el aire donde pone la vela". El pasado 3 de noviembre el periódico Reforma publicaba los resultados 

de un sondeo realizado previamente que colocaba a la hermana del presidente Felipe Calderón, candidata del PAN y de 
Nueva Alianza, a la cabeza con 39 por ciento de la intención del voto. En segundo lugar con 33 por ciento se colocaba 

Fausto Vallejo del PRI y el Partido Verde. Silvano Aureoles de la coalición PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que 

actualmente gobierna la entidad, quedaba en tercero con 28 por ciento. Otros estudios dados a conocer antes del inicio 
de la veda a las encuestas señalaban resultados similares. 

La elección de Michoacán es importante por varias razones. Para empezar se trata de una de las pocas entidades del país 

gobernada por el PRD y sus aliados. Durante dos periodos Lázaro Cárdenas Batel y Leonel Godoy han administrado la 
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entidad. Una derrota de los partidos en el poder sería un golpe importante para los simpatizantes de la izquierda en el 

país. 

Michoacán es también el estado natal del presidente Calderón. El hecho de que la candidata de Acción Nacional sea su 
hermana ha hecho que mucha gente considere esta elección como un verdadero referéndum en Michoacán sobre el 

desempeño del gobierno federal. 

Quizá el factor más importante, sin embargo, sea la violencia que ha afectado a la entidad en los últimos años. 
Michoacán, tradicionalmente una tierra de producción de marihuana, se ha convertido en escenario de fuertes disputas 

entre grupos de narcotraficantes que se han saldado con ejecuciones y otros actos de violencia. 

Éste es el estado que el Presidente escogió para empezar sus operativos con el ejército para combatir el crimen 
organizado. Michoacán es también la entidad en que el gobierno del presidente Calderón llevó a cabo el michoacanazo, la 

detención de más de 30 funcionarios públicos que, tras más de un año de cárcel, fueron liberados por los jueces ante la 

ausencia de pruebas más allá de las declaraciones de algunos criminales que actuaron como testigos colaboradores y 
cuyos testimonios no pudieron ser comprobados. 

Ninguno de los candidatos al gobierno del estado tiene un plan concreto para atacar la violencia. Todos hablan de la 

necesidad de hacer un trabajo de fondo en las comunidades, de respaldar la educación y de generar oportunidades para 
los jóvenes. Aun suponiendo que esto fuera una solución real, sin embargo, pasarían muchos años antes de que los 

resultados se pudieran ver. 

Buena parte de las discusiones en esta campaña se ha centrado en el hecho de que la candidata del PAN es la hermana 

del presidente Calderón. Las acusaciones en el sentido de que está recibiendo ayuda de Los Pinos han menudeado, pero 

nadie ha podido decir con exactitud cuál es este respaldo y en qué ha servido para convencer a tantos electores de 
sufragar por ella. 

El tema de fondo, sin embargo, es otro. Michoacán necesita un gobierno que le permita superar la violencia y promover 

un crecimiento económico duradero. Poco importan los lazos familiares de quien se encargue de impulsar estos 
esfuerzos. Lo importante es quién puede enfrentar estos retos monumentales. 

ENCUESTAS 

A partir de este sábado 5 de noviembre ha quedado prohibida la difusión de encuestas electorales en Michoacán. El 

Instituto Electoral del estado obedece el artículo 173 del Código Electoral de la entidad. Se trata, sin embargo, de un acto 
de censura que en nada ayuda a los ciudadanos. Por el contrario, daña la transparencia electoral y la credibilidad del 

proceso. (Sergio Sarmiento, página 20) 

El Reloj-La hora en punto: Cuando faltan escasos dos meses y una semana para el relevo de los actuales presidentes 
municipales, resulta cuestionable que a la fecha, 24 ex alcaldes estén involucrados en delitos de cohecho y peculado. 

Peor aún que ante las lagunas existentes en Las leyes de auditoría y rendición de cuentas, las autoridades responsables 
de investigar, denunciar y perseguir este tipo de ilícitos, aparecen como pasivas y las mismas leyes como obsoletas. Y es 

que los tiempos que la legislación marca, permiten los días, semanas, meses y altos suficientes, para que los ex alcaldes 

en conflicto-puedan corregir o "maquillar" los informes que por obligación deben entregar a la Auditoria Superior de 
Hidalgo. Hoy, son 52 millones de pesos, los que desaparecieron de las arcas de al menos 24 municipios y por este 

motivo, el mismo número de ex ediles están en conflicto, ante la presunción de ser "delincuentes sin fuero" y algunos de 
ellos prófugos de la justicia. Por el Congreso local, han pasado José Antonio Rojo, Roberto Pedraza y actualmente Ramón 

Ramírez, por la Auditoria Quintín Hidalgo, José Luis Limay Rodolfo Picazo, mientras que en la Procuraduría de Justicia 
José Alberto Rodríguez y Alejandro Straffon. Pese al tiempo y al "desfile" de líderes de la Cámara de Diputados, de 

procuradores y de auditores superiores, hay 52 millones de pesos que desde el 2007 no han sido comprobados por ex 

presidentes que hoy están en problemas con la ley. Son 53 denuncias, las que supuestamente se ventilan ante las 
instancias legales y sin embargo, se desconoce el estatus legal de las mis-mas, pero de que se comprobó que algunos ex 

presidentes si incurrieron en ilícitos, eso ni dudarlo. Si bien es cierto que nuestras leyes son perfectibles, es de reconocer 
que la improvisación, el compadrazgo y la existencia de vividores de la, política, vician la administración pública para dar 

origen a delitos por los que hoy están acusados los 24 ex ediles. No importa si se trata de un municipio y marginado 

coma Huejutla en la Huasteca, o Yahualica en la Sierra, incluso en localidades con menores índices de pobreza como 
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Tlaxcoapan en la región de Tula, los delitos se dan en todas partes, como hacen muchos maleantes con sus víctimas "a 

plena luz y en despoblado". Si las autoridades judiciales no resuelven la totalidad de las denuncias, no harán otra cosa 

que contribuir "gustosamente" al rezago existente, ya que en breve, la lista de ex alcaldes en problemas habrá de crecer, 
pues para los que se van en dos meses, la de ayer fue la última llamada y tal vez, la siguiente, la reciban en los separos 

de algún penal, tal vez.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a quien le salió el tiro por la culata fue el líder juvenil de la CNAPS, Abraham Téllez, quien interpuso una 
demanda en contra de Mirna García, líder del SNTE, por supuesto fraude en el sindicato; sin embargo, se supo que el 

mismo SNTE ya había demandado a este joven por lo s delitos de amenazas y extorsión. Lo malo es que el líder de la 

tribu priista salió chamaqueado porque sólo lo utilizaron con fines político-electorales que tienen nombre: Huasca. 

Que quien ya se bajó de las próximas elecciones es el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma, pues 
según algunos rumores dentro del edificio de Plaza Juárez ya lo veían haciendo campaña en Tula, pero el funcionario 

no tardó en evitar que se hiciera más grande el rumor y aseguró que de ninguna manera busca otro encargo que no sea 

el que tiene actualmente. ¿Será? 

Que luego de andarse peleando la coordinación de MORENA en Hidalgo, dicen que el peje prefirió poner a alguien de 
sus más cercanos colaboradores. Francisco Garduño es el operador oficial del Movimiento pejista en el estado y dicen 

que ya va a conformar su comité estatal a finales de este mes, para lo cual muchos perredistas y petistas ya se están 

apuntando para dobletear, ¿verdad Hugo Jaciel Mendoza? Aunque dicen que vendrá más gente de fuera para operar 
el proceso rumbo a las elecciones de 2012. 

Que quien ya anda colgándose de actos públicos de otros funcionarios para hacer campaña política es el delegado e la 

Secretaría de Trabajo, Daniel Ludlow, quien ayer aprovechó que el también panista y delegado de la SEPH, 

Raymundo Ordóñez, inaugurara una actividad sobre productividad en Ixmiquilpan. Dicen que Ludlow sólo espera 
algún evento masivo para hacerse el aparecido y sonreírle a la gente. 

Que ayer a la introducción del curso de capacitación para los alcaldes en materia de transparencia de recursos faltaron 

por lo menos 15 ediles, pero lo que más causó sorpresa es que quienes rechazaron la invitación fueron algunos de los 

que han sido señalados que tienen opacidad en sus finazas, como Pachuca. Hasta dijeron en el curso que luego no se 
arrepientan por no saber cómo fiscalizar su administración. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Si la SEPH lo dio de baja, por las cuestiones que hayan sido, porqué no presenta la denuncia contra ellos, el sindicato no 

puede dar de baja o quitarle la plaza a nadie, no es su facultad.‖ 

Miguel Ángel Uribe, abogado del SNTE, sobre la demanda que interpuso un líder de la CNAPS en contra de Mirna 

García.  

―Llevamos años gestionando desastres, pero la prevención ha quedado en un segundo plano, tenemos que andar 

corriendo en tapar agujeros.‖ 

Miguel García Conde, director de Protección Civil estatal, sobre el proyecto de hacer de la oficina una subsecretaría. 

―Yo respeto la opinión de la Iglesia Católica, es una manifestación, en el Congreso debemos darle entrada a todas las 

iniciativas.‖ 

Ramón Ramírez, diputado local, sobre el tratamiento del tema del aborto en el Congreso. 
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566 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que ayer hubo revuelo por una serie de cambios de funcionarios al interior de la SEPH, que 

dirige Joel Guerrero. Los movimientos fueron en el área de Recursos Humanos, bajo la responsabilidad de la 

Subsecretaría de Planeación y Finanzas de esa dependencia, cuyo titular es Pablo Pérez. Seguramente estos relevos 
serán para hacer más eficiente el servicio en esa delicada área de la secretaría. 

que hablando de cambios, se menciona con insistencia que si Joel Guerrero deja su cargo para irse como candidato, ya 

sea a diputado o senador, entonces su lugar como titular de la SEPH lo tomaría Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, quien 
además tiene experiencia en el sector. 

que mientras unos levantan la mano para ser candidatos, se sabe que otros están por deponer las armas. Tal es el caso 

del alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, quien ha dado un viraje en su posible postulación, quien ahora se 
ve como secretario en el gabinete estatal. 

que en una reunión de notarios del estado, realizada con mucho sigilo, se discutió a fondo la necesidad de acabar con 

las que llamaron ―lacras‖ de esa importante tarea, pues aseguran que hay personajes que hacen mal uso de esa función 
pública en perjuicio de todo el sector. En la misma reunión, además, hubo quien propuso que se legisle para quitar a los 

municipios la facultad de autorizar fraccionamientos. Esto, sin embargo, eleva una duda: ¿Y el Artículo 115 
Constitucional? 

que el dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad, en más de dos ocasiones ha dejado vestidos y alborotados a los 

priistas de Actopan. El sábado pasado, por ejemplo, el también diputado federal se hizo ojo de hormiga y nunca llegó a 
ese municipio. Y es que los vecinos de la calle Lerdo de Tejada, en Actopan, están molestos porque con motivo de la 

inauguración de las oficinas del PRI en ese lugar no han podido terminar los trabajos de pavimentación, pues no puede 

haber evento si las autoridades colocan el cemento. Fayad anunció que mañana estará en el sitio. ¿Llegará? 

que nada bien le cayó a Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social, el anuncio de Andrés Espinoza de contender 

por la candidatura del PRI (o del PAN, lo que ocurra primero) por el distrito de la Huasteca. Para colmo de males, 

también le salió otro tirador: el antes colosista y ahora beltronista Orlando Arvizu, mejor conocido por el asunto de los 
pavos voladores, quien también se ve en el Congreso de la Unión. Ahora sí que al secretario le brotó fuego amigo por 

todos lados. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Más de 52 millones desviaron 24 alcaldes entre 2005 y 2008, por lo que ya integran 

averiguaciones correspondientes… Esto explica la aparición de nuevos ricos  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Por lo riguroso de los exámenes que se aplican a quienes aspiran a ser certificados de 

confianza en las entidades del país, en Hidalgo únicamente han sido avalados cinco, reconoció el gobernador Francisco 
Olvera, quien por ello consideró que será prácticamente imposible cumplir la meta impuesta por el gobierno federal, 

donde la entidad lleva apenas 40 por ciento de avance… (redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

“Gobernadores”, un libro del doctor Pablo Vargas 

El viernes pasado fue presentado otro libro del doctor Pablo Vargas González, en la sede de la Fundación Arturo Herrera 
Cabañas. Investigador acucioso del pasado hidalguense, Pablo ha logrado cimentar una trayectoria única entre quienes 

conocen y saben de su entidad natal. Hasta antes de su salida de la UAEH, el más prolífico de sus investigadores, el 
doctor Vargas González no hace sino confirmar su calidad en esta obra, a la que próximamente se sumará una más de su 

ya basta bibliografía. Un abrazo y una felicitación para quien también ha sido colaborador desde la fundación de PLAZA 
JUÁREZ. 

Lucy en el paraíso 

Luego de ser diputado federal por unos buenos meses, Luciano Cornejo, más conocido como Lucy Luciano, o Lucifer, 
confesó que con todo y diablo que es, se sintió en el paraíso. Ni más ni menos. Por muchas razones, pero una 
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fundamental: para quien toda su vida se ha dedicado al ejercicio de la política, probar las arenas nacionales debió haber 

sido como un espejismo en el desierto. Por cierto que Lucy Luciano se mantiene como fiel de la balanza en el perredismo 

hidalguense, y quien ha sabido conducirse con prudencia en épocas que los seguidores de Xóchitl en el Sol Azteca 
brillaban por su fanatismo a ultranza. Ya regresarás al paraíso Lucy, ya regresarás. 

Distrito 6, Pachuca 

La esposa del ex gobernador Osorio, encabeza la lista de priístas que podrían buscar la candidatura a la diputación 

federal por Pachuca. Sin embargo, y en caso de que esto no suceda, por favor no descarte a Benjamín Rico Moreno, 

actual presidente de la Fundación Colosio, quien luego de desaires y más desaires, por fin podría recibir la buena nueva 
de que será tomado en cuenta. Y como que ya se antoja justo porque cada vez que alza la mano lo mandan a sentar, y 

bueno, como que eso ya cansa. 

Joel Gurrero, ¿adiós a la SEPH? 

Político de carrera, el actual titular de Educación Pública en el estado, empieza a ser considerado como casi seguro 
candidato priísta a una diputación federal, lo que cancelaría la posibilidad de contar con un funcionario de muy alto nivel 

como lo es el profesor Guerrero, y quien ha dado buenos resultados en el poco tiempo que tiene al frente de la 

Secretaría citada. Lamentable sería su salida, pero el PRI no está para inventar candidatos cuando la necesidad es 
mandar a los que aseguren triunfos, y Joel los garantiza. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el presidente de la fundación Colosio filial Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, buscará la 
diputación federal por el PRI en el distrito de Pachuca y por ello es que las últimas semanas ha buscado posicionarse en 

los medios de comunicación. 

En esta encomienda, el ex secretario de Obras Públicas de Pachuca cuenta con el apoyo de quien fuera su jefe en la casa 

Rule y hoy ocupa la presidencia del tricolor a nivel estatal, Omar Fayad Meneses. 

En las semanas recientes, el clan Sosa, mujeres del PRD, Convergencia y ahora del PRI, se han sumado a la lista de las 

asociaciones civiles que ―prometen ser aliadas de la sociedad‖. 

Este hecho genera interferencia en Radio Pasillo, pues no es la primera vez que Esmeralda Ramírez Álvarez emprende 
una actividad que proclama apartidista cuando en realidad no lo es. 

La activista primero creóla Asociaciónde Amas de Casa, mientras que ahora encabeza el grupo Emprendedores por  la 
Nación, desde donde la afiliada ala CNCcree que puede ―tapar el sol con un dedo‖. 

Para estas ―asociaciones sin fines de lucro‖, pero sí con mucho interés de ganar votantes a su favor en 2012,  debería ser 
importante recobrar la confianza ciudadana en los institutos políticos, lo cual sin duda requiere de estrategias más 

inteligentes. 

A todo volumen se escucha que, la próxima semana, el gobierno estatal dará inicio al programa Abrigo, mediante el cual 

apoyará con insumos contra el frío a las familias vulnerables de la entidad. 

El plan incluye la instalación de albergues en sitios estratégicos del estado, destinados a personas que pudieran ser 
afectadas por climas extremos. 

Voces de Radio Pasillo aseguran que en Hidalgo no existe ninguna posibilidad de que el jefe del gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, supere a Andrés Manuel López Obrador en la encuesta que definirá al candidato 

presidencial del PRD para los comicios de 2012. 
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Y es que mientras el tabasqueño cuenta con una estructura consolidada en el estado, a la cual se sumaron las huestes 

del PT y el denominado Movimiento Ciudadano –antes Convergencia-, a su adversario sólo lo apoyan los leales a Los 

Chuchos, es decir, un reducido grupo de perredistas. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Cuatepotzo: La labor desempeñada por el titular de la Coordinación del Despacho del gobernador no 
pasa desapercibida, bajo este entendido Cuatepotzo Costeira es una de las figuras que desde diversas esferas ha 

demostrado que con tenacidad y trabajo constante es posible cosechar excelentes resultados profesionales. Así pues, 
desde este espacio el funcionario continúa puntualmente con sus labores para generar resultados positivos.  

Abajo-Prisco Gutiérrez: La participación del diputado del Partido Acción Nacional en el Congreso local deja mucho qué 
desear, pues no cuenta con una propuesta definida, por ende su participación en tribuna es limitada. El integrante de las 

Comisiones de Desarrollo Regional así como de Población y Migración es uno más de los legisladores sobre quienes 
existen inconformidades, ya que no cumple como debería con sus obligaciones.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VACACIONES 

En lo que son las últimas semanas de las actuales administraciones municipales, en varios ayuntamientos 

ya se confirmó que habrá vacaciones de navidad y fin de año para los empleados. Bueno, este beneficio 
será sólo en los municipios donde las cuentas públicas “cuadraron” y los alcaldes ya lo único que quieren 

es irse. En aquellos ayuntamientos donde la comprobación no concluye, los trabajadores seguirán laborando y sólo 
descansarán los días marcados en el calendario oficial. Por cierto que los grillitos del gobierno del estado están en espera 

de que el gobernador Francisco Olvera Ruiz dé la orden y se les concedan 8 días de asueto a partir de la navidad, un 

hecho aún no confirmado. 

FESTIVAL  

La Secretaría de Turismo y Cultura prepara el denominado Festival de la Diversidad Cultural en la ciudad 

de Pachuca, el cual contará con la presencia de importantes representantes nacionales y extranjeros. 
Según el programa del evento, habrá grandes sorpresas en un suceso que pocas veces se observa en nuestro estado. 

ALIANZAS 

Los partidos de izquierda en Hidalgo no pierden el tiempo y mientras sus dirigencias nacionales analizan si 
conformarán una gran alianza,  los locales hacen sus “ronchitas”. Resulta que los grillitos de la izquierda 

local confirmaron que las candidaturas al Senado de la República serán decisión exclusiva de sus líderes 

nacionales, por lo que el tema está cerrado, pero en cuanto a las diputaciones federales van con todo para 
nombrar a sus respectivos candidatos. Ni tardos ni perezosos los grillitos dicen que ya hay algunos nombres, como 

los de Mary Cruz García, Edith Ibarra, Pascual Charrez, Fernando Olvera y Pedro Porras. 

SALÓN DE LA FAMA 

Pachuca será sede del nuevo salón de la fama del futbol, evento en el cual estará presente el gobernador 

hidalguense, Francisco Olvera. Aficionado y alguna vez dirigente del deporte de las multitudes, el gobernador es el 
principal impulsor del futbol en Hidalgo, práctica que cada año reporta miles de nuevos fans y lo mejor, de jugadores, 

principalmente niños y niñas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

                                    Criterio                                                         Vía Libre  

 
Visto Bueno 

 
 

 


